



## **PROGRAMA DE LA VISITA AL REINO DE MARRUECOS**

Del 25 de octubre al 31 de octubre del 2014.

**Tema:** Abrir nuevos horizontes de cooperación entre el Parlamento Marroquí y el Foro de Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe (FOPREL).

**Lunes  
27/10/2014**

- 10:00 a.m:**
- **Reunión con el Presidente de la Cámara de Representantes, Rachid Talbi El Alami.**

Reunión con los Presidentes de los Poderes Legislativos miembros del FOPREL. El Presidente de la Cámara de Representantes del Reino de Marruecos invitó a que se fortalezcan las relaciones e intercambios parlamentarios entre este país, y todos aquellos que integran el Foro de Presidentes. Señaló a su vez, que es necesario que entre los ocho países miembros de este órgano, deben encontrarse problemas comunes y soluciones conjuntas.

Se compartieron experiencias y esfuerzos realizados desde los Poderes Legislativos de cada país, para fortalecer los valores democráticos y las leyes que se han impulsado desde los Congresos. En dicha reunión estuvieron presentes los Presidentes de los Congresos de Marruecos, República Dominicana, Costa Rica, Nicaragua, Honduras, Belice, México, El Salvador.

El Diputado Francisco Arroyo señaló que México ha fortalecido sus relaciones comerciales y culturales a través de la Alianza del Pacífico, que es a su vez, de interés para la región de Centroamérica. Insistió por su lado, que en México hemos avanzado con las denominadas cuotas de género en donde se logra que las mujeres tengan mejor y mayor incidencia en la toma de decisiones en nuestro país.

- 11:30 a.m:**
- **Reunión con el Presidente de la Cámara de Consejeros, Dr. Mohamed CHEIKH BIALDIL CHEIKH BIADILLAH.**

El Presidente de la Cámara de Consejeros presentó el sistema parlamentario en el Reino de Marruecos, así como la nueva Constitución de este país. Posteriormente, se invitó a que, con la incorporación del Reino de Marruecos como miembro observador al FOPREL, se fortalezcan las relaciones entre estos Parlamentos. A su vez, el Presidente del FOPREL, dio la bienvenida a este Parlamento como miembro observador. En esta misma reunión, se invitó a los Presidentes al 2º Foro Internacional de Derechos Humanos que se llevará a cabo en Marruecos a finales del mes de noviembre del presente año.

En la reunión los Presidentes de los Poderes Legislativos, compartieron experiencias y leyes respecto de las cuotas géneros para lograr la paridad y la participación de las mujeres en los cargos de elección popular.

**2:00 p.m:**

- **Reunión con los grupos de amistad parlamentarios.**

Reunión con el Diputado Mohammed Sadoon, Presidente del Grupo de Amistad Marruecos México. En donde hubo un intercambio para la instalación de este Grupo de Amistad para fortalecer los lazos culturales y el intercambio de leyes y prácticas parlamentarias entre estos países.

Se acordó a su vez, a través del Diputado Francisco Arroyo, darle seguimiento para la pronta instalación de este Grupo de Amistad para lograr así, el intercambio de experiencias parlamentarias.

**4:00 p.m:**

- **Encuentro con el Sr. Mohamed Sabar, Secretario General del Consejo Nacional para los Derechos Humanos.**

Exposición por parte del Secretario General en donde expuso las reformas en materia de Derechos Humanos que se han realizado en el Reino de Marruecos.

A su vez, Explicó la estructura y funcionamiento del Consejo Nacional de Derechos Humanos, así como las recomendaciones que se han realizado al propio Gobierno. Posteriormente, se compartieron experiencias de los órganos existentes en esta materia en los diversos países que integran el FOPREL.

El Diputado Francisco Arroyo señaló que en México hemos avanzado con una reciente ley en materia migratoria. Así como una reforma al artículo 1 Constitucional en donde los Tratados Internacionales en materia de Derechos Humanos forman parte de nuestra constitución. Reformas que a su vez, han sido fundamentales para el respeto y garantía de los derechos humanos en nuestro país.

5:00 p.m:

- **Encuentro Con el Sr. Abdelillah Benkirane, Jefe de Gobierno**

Palabras del Sr. Benkirane, en donde expusó los esfuerzos por parte de Marruecos de renovar su Constitución para el fortalecimiento democrático. Así como una breve exposición de los conflictos existentes en el Sahara y las soluciones que el Gobierno ha propuesto.

Palabras de los Presidentes de los Poderes Legislativos miembros del FOPREL, en donde compartieron experiencias en materia de Derechos Humanos, Derecho Internacional y solución de conflicto que se han suscitado en el Sahara.

El Diputado Francisco Arroyo anunció que en conjunción con la embajada de México en Marruecos, se estará abriendo próximamente una oficina de ProMéxico en este país. A su vez, señaló que eso fortalecerá las relaciones comerciales entre estos dos países. Asimismo, hizo énfasis en que Marruecos tiene el derecho inalienable defender su integridad territorial. Reconoció también los esfuerzos de este país para alcanzar su normalidad democrática.

6:00 p.m:

- **Ceremonia de firma de acuerdo de cooperación parlamentaria bilateral**

Firma de cada Presidente del Congreso del acuerdo para la cooperación parlamentaria. En dicho acuerdo, se estableció el del intercambio de experiencias parlamentarias, intercambios culturales, educativos y fortalecimiento de relaciones bilaterales.

8:00 p.m:

- **Cena ofrecida por los Presidentes de Congreso de Marruecos**

En dicha reunión, se anunció el Foro Interparlamentario que se celebrará anualmente entre los países miembros del FOPREL y el Parlamento de Marruecos.

28/10/2014  
(martes)

- **Reunión con el Ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación: Sr. Salaheddine Mezouar.**

Palabras del Ministro en donde señaló que es necesario crear mecanismos interparlamentarios que funcionen, y que impacten una visión democrática más abierta y más respetuosa.

Intercambio de experiencias y palabras con los Presidentes de los Poderes Legislativos quienes insistieron en fortalecer las relaciones culturales y el intercambio económico, así como los valores universales que nos identifican, los derechos de la mujer, y el impulso de prácticas que fortalezcan la democracia.

El Diputado Francisco Arroyo celebró la apertura de las oficinas de

ProMexico en Marruecos y aplaudió los esfuerzos que el gobierno de Marruecos ha emprendido en adelantarse a los cambios democráticos, en el respeto a los derechos de la mujer, y por los esfuerzos que han emprendido para solucionar sus conflictos territoriales.

- **Reunión con el Presidente del Consejo Económico, Social, y Medio Ambiental.**

Exposición de la estructura y funcionamiento de este órgano, así como los problemas principales en esta materia en el Reino de Marruecos. Se expuso a su vez, las principales reformas que este Consejo ha recomendado al Gobierno y se abrió una sesión de preguntas y respuestas que realizaron los Presidentes de los Congresos, principalmente en el marco de las reformas en materia de pensiones.

El Diputado Francisco Arroyo comparó los sistemas que rigen tanto en México como en Marruecos en materia de pensiones y seguridad social. A su vez, consideró de suma importancia la reforma que se hace en este momento en ese país. Compartió la experiencia que México ha tenido en seguridad social y las reformas fundamentales que se han realizado en esta materia.

- **Asistencia a la sesión en la Cámara de Representantes**

Se hizo mención a la presencia de la delegación del FOPREL, y se les dio la bienvenida. Así como un agradecimiento por su asistencia tanto a la sesión como a Marruecos.

- **Encuentro con el Sr. Mahjoub El Hiba, Delegado Interministerial de Derechos Humanos.**

Exposición de las principales reformas en materia de Derechos Humanos, así como de todos los órganos que se encargan de velar por el cabal cumplimiento de los mismos. Se expuso a su vez, los principales problemas a los que se enfrenta Marruecos en esta materia.

Los Presidentes miembros del FOPREL, compartieron experiencias y problemas conjuntos que existen en sus países. Se intercambiaron así, estrategias y reformas que se han impulsado en materia migratoria.

- **Encuentro con el Sr. Khelihenna Ould Errachid, Presidente del Consejo Real Consultivo para los Asuntos del Sahara**

Se expuso la problemática que se ha suscitado en las fronteras de Marruecos y en el Sahara. Posteriormente, hubo una sesión de preguntas y respuestas por parte de los miembros del FOPREL y el Consejo Real.

Así como intercambio de experiencias en materia de derechos

humanos, en materia migratoria, y libre determinación de los pueblos.

El Diputado Francisco Arroyo aplaudió la solución pacífica que ha propuesto el Consejo Real para la solución de los conflictos existentes en el Sahara. Asimismo, hizo énfasis en que Marruecos debe lograr una solución pronta y pacífica para evitar violaciones a derechos humanos en la zona del Sahara occidental.

- **Cena en la embajada de México en Marruecos**

**29.10.2014**  
**(miércoles)**

- **Invitación por parte de la Vicepresidenta Kenza El Ghali a la ciudad de Fez**

Los Presidentes de los Poderes Legislativos miembros del FOPREL acudieron con diversos integrantes del Congreso de Marruecos a una visita a la ciudad de Fez.

El Diputado Francisco Arroyo agradeció las atenciones, agenda y hospitalidad en las reuniones de trabajo llevadas a cabo por parte del Congreso de Marruecos.

**30.10.2014**  
**(jueves)**

- **Traslado de Regreso a la Ciudad de México.**